

Altbürgermeister Richard Bauer 70 Jahre alt

RIB. - Altbürgermeister Richard Bauer vollendet heute bei guter geistiger und körperlicher Rüstigkeit sein siebzigstes Lebensjahr. Bereits 1943 zog er als Ortsoberrhaupt ins Rathaus ein. 1945 wurde er zur Wehrmacht einberufen. Den Posten des ersten Beigeordneten in der Weinbaugemeinde hatte er von 1952 bis 1956 inne. Im gleichen Jahr wurde er wieder Bürgermeister und bekleidete dieses Amt bis zum 1. März 1968. - Nur ungern denkt Richard Bauer an die Kriegsjahre zurück, wo er Gefallenen- und Vermißtenmitteilungen den Angehörigen überbringen mußte. Auch das Vertriebenen- und Flüchtlingsproblem bereitete ihm oft Sorge. In Vertretung des damals erkrankten Bürgermeisters Paul Lenz setzte sich Richard Bauer bereits für eine Umgehungsstraße Nackenheim ein. Damals habe sich das Bundesverkehrsministerium für die Uferlösung festgelegt. Den Gegenvorschlägen der Gemeinde habe man immer wieder die Kostenfrage gegenübergestellt. In seine Amtszeit fielen die Bebauungspläne Königsberger Straße, Haferwiesen sowie "Im Gehren" erster Teil. Am 5. Oktober 1962 tat Richard Bauer den ersten Spatenstich für die moderne Carl-Zuckmayer-Schule im Unterfeld. Die Einweihung erfolgte mit dem großen Dichter und Dramatiker Carl Zuckmayer am 29. April 1964. Gleichzeitig mit dem Schulhausneubau liefen die Vorbereitungen und Planungen für die gesamte Ortskanalisation. Auch das gemeinsame Klärwerk Bodenheim-Nackenheim konnte in dieser Zeit fertiggestellt werden. Ebenso das Pumpwerk "Gehren".

Der Jubilar setzte sich lebhaft mit dem damaligen evangelischen Pfarrer Staiger für den Bau des evangelischen Gemeindezentrums ein. Bereits 1963 knüpfte Richard Bauer enge Beziehungen zur heutigen Partnergemeinde Pommard in Burgund. 1975 erhielt Nackenheim hierfür eine hohe Auszeichnung für die guten Kontakte.

Die Gründung der DLRG-Ortsgruppe ist auf die Initiative von Richard Bauer sowie Valentin Genß zurückzuführen. Seine besondere Aufmerksamkeit galt der Freiwilligen Feuerwehr sowie dem DRK in der Gemeinde. Seit 1960 gehört Richard Bauer dem Verwaltungsausschuß des Wasserversorgungsverbandes Bodenheim an, dessen erster Vorsitzender er seit 1969 ist.

Seit 1974 wählte die Versammlung ihn auch zum Verbundvorsitzenden der Verbände Guntersblum, Osthofen, Wörrstadt und Bodenheim.